Granna ABRIL 2013 > miércoles 17 INTERNACIONALES

Maduro asegura respeto a voluntad popular en Venezuela

CARACAS, 16 de abril.—Una tensa situación vive hoy Venezuela luego del llamado del líder opositor Henrique Capriles al desacato de la voluntad popular expresada en las urnas el pasado domingo, desconociendo los resultados electorales, y que ha derivado en actos violentos. Ante ello, el presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, aseguró que respetará la voluntad popular, y que frente a esta situación la respuesta será seguir trabajando para garantizar el funcionamiento del país, precisa PL.

Maduro añadió que el Gobierno y el pueblo revolucionario derrotaron el golpe de Estado promovido por la derecha, pero advirtió que esos sectores continuarán en sus intentos de desestabilización. En la inauguración de un Centro de Diagnóstico Integral (CDI) en el estado Miranda, denunció la violencia promovida por la derecha y aseveró que forma parte de un plan con financiamiento de Estados Unidos.

Maduro dijo que la oposición organizó ese plan para atacar sedes del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), CDI, urbanismos de la Gran Misión Vivienda Venezuela, la red Mercados de Alimentos y a la "gente en la calle solo por ser revolucionaria". Asimismo, agresiones a medios de comunicación como Venezolana de Televisión y TeleSur. Maduro condenó los ataques a las residencias de la presidenta del Consejo Nacional Electoral (CNE), Tibisay Lucena; del dirigente William Izarra y de su hijo, Andrés Izarra, exministro de Comunicación e Información.

Tampoco autorizó la marcha convocada por la oposición hasta la sede del CNE. Refiriéndose a Capriles, dijo que "se ha portado fuera del margen de la Constitución y tiene que responder por los muertos que hoy estamos velando. Ha actuado peor que Carmona" (presidente de facto durante el golpe de Estado del 2002). En una reunión con integrantes de Petróleos de Venezuela, subrayó que no traiciona a su pueblo estrechando pactos con la burguesía, y destacó que si la derecha sigue con la violencia en el país, radicalizará la Revolución.



El presidente venezolano, Nicolás Maduro, inauguró un CDI en el estado Miranda en el contexto del 10mo. aniversario de la Misión Barrio Adentro. FOTO: PRENSA MIRAFLORES

NO SE PERMITIRÁ "NI UN MILÍMETRO DE DESESTABILIZACIÓN"

El ministro para las Relaciones Interiores y Justicia, Néstor Reverol, enfatizó que los organismos de seguridad del Estado actuarán de forma contundente contra los grupos que están ejecutando acciones violentas, que hasta el momento han dejado siete fallecidos y 61 heridos. Reverol dijo que no permitirán "ni un milímetro de desestabilización" y que se ejercerá "la autoridad legítima que nos confiere la Constitución, con debido respeto a los derechos humanos".

La Fiscal General de la República, Luisa Ortega, acotó que tal como lo reseña la Carta Magna, Venezuela se constituye en un Estado de Derecho y que todos los venezolanos están obligados a cumplir la Constitución. Ortega dijo que hasta el momento, Capriles "no ha acudido ante el CNE a intentar ningún recurso ni acción administrativa pidiendo sus derechos, o argumentando cuáles son los elementos que considera deben ser revisados por el ente rec-

tor". La Fiscal informó que 135 personas han sido detenidas.

Por su parte, el ministro de Comunicación e Información, Emesto Villegas, responsabilizó a Capriles por incitar a la violencia tras su derrota electoral. El canciller Elías Jaua dijo que la oposición dejó de ser democrática y se convirtió en fascista. En un encuentro con representantes del cuerpo diplomático acreditado en Venezuela, Jaua agregó que la inmensa mayoría de la comunidad internacional reconoció el dictamen del CNE, pero lamentó las excepciones de gobiernos y organismos internacionales que han mostrado injerencia en los asuntos internos, precisa PL.

Tras un intenso debate entre los chavistas y la oposición en la Asamblea Nacional, el presidente del Parlamento, Diosdado Cabello, informó que solicitará una investigación contra Capriles por los hechos del lunes, y denunció que a la oposición solo le importa alcanzar el poder mientras relega a un segundo plano a los venezolanos, por lo cual quie-

re repetir un escenario similar al golpe de Estado del 2002. Cabello convocó a una vigilia en todas las plazas Bolívar.

REACCIONES EN EL EXTERIOR

El presidente boliviano, Evo Morales, consideró que el cuestionamiento de EE.UU. al resultado de las elecciones en Venezuela es una vía para provocar la inestabilidad en el país a fin de justificar un golpe de Estado y una intervención. Morales denunció la injerencia del país norteño en los asuntos internos de América Latina y cuestionó la autoridad moral de la Casa Blanca para dudar de los resultados electorales en el mundo.

Desde Washington el portavoz del Departamento de Estado, Patrick Ventrell, consideró "difícil de entender" la decisión del CNE de declarar vencedor a Maduro sin atender las demandas de recuento de votos pedido por la derecha y respaldado por EE.UU., la Unión Europea y la Organización de Estados Americanos (OEA). Precisamente, el Secretario General de la OEA, José Miguel Insulza, se declaró el lunes a favor de realizar un recuento total, pero el martes manifestó su "respeto a las decisiones adoptadas por las autoridades competentes".

El presidente ecuatoriano, Rafael Correa, advirtió que las elecciones libres y democráticas en Venezuela deben ser respetadas y la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) no tolerará un golpe de Estado, así lo informó el vicecanciller ecuatoriano, Marco Albuja, quien insistió además en que "Ecuador confía en los informes presentados por organismos internacionales que aseguran transparencia y confiabilidad del sistema electoral".

AVN notifica que este país propuso a los miembros de UNASUR acudir al acto de juramentación de Maduro como presidente de Venezuela, previsto para el viernes 19 de abril. Hasta el momento han confirmado su asistencia los presidentes de Argentina, Cristina Fernández; de Bolivia, Evo Morales, y de Uruguay, José Mujica; así como el presidente de la Duma (Cámara Baja) de Rusia, Serguéi Narishkin. El MERCOSUR también destacó la transparencia de las elecciones en Venezuela.

Oligarquía y fascismo "pacífico"

FÉLIX LÓPEZ

El plan golpista sigue en marcha en Venezuela, aunque su ejecutor en jefe, el derrotado candidato Henrique Capriles, se esconda tras falso discurso pacifista: disparos pacíficos que han cobrado la vida de siete bolivarianos, agresiones pacíficas que ya han lesionado a más de 60 personas, quemas pacíficas de numerosos centros de salud, incendios pacíficos a casas y autos del PSUV, destrucción pacífica de los mercales, cierre pacífico de las vías de acceso a las ciudades, amenazas de muerte pacíficas a los seguidores del presidente Maduro... En fin, un golpe fascista, pero "pacífico".

Lo ocurrido el lunes 15 de abril (la llamada Noche de los cristales), luego de que el irresponsable Capriles llamara a sus seguidores a "expresar su rabia" y "drenar la arrechera en las calles", emula las hordas fascistas del Chile pinochetista. Los medios de comunicación de la oligarquía se esmeran en demostrar la existencia de una fractura social, cuando lo que ocurre a la vista es un intento de golpe de Estado de las elites. Esas, que de haber triunfado el pasado domingo, ya hubiesen llenado los estadios de revolucionarios, desatando la misma cacería fascista y xenófoba que ya ejecutaron 11 años atrás, cuando el carmonazo.

Es evidente que las fuerzas revolucionarias, que han madurado y sobrevivido a golpes militares, petroleros, mediáticos..., han manejado la situación actual con paciencia, evitan-

do las provocaciones y maniobrando en el terreno legal y constitucional. Pero se necesitan nervios de acero para ver cómo los opositores disparan contra personas humildes, incendian, destruyen y crean focos de desorden y terror a lo largo y ancho del país. Y todo con el pretexto de exigir el conteo total de los votos, aun cuando sus "líderes" no han realizado todavía una solicitud formal ante el Consejo Nacional Electoral (CNE).

Este lunes se conoció que las familias de Capriles Radonsky y Leopoldo López, los instigadores de la intentona golpista, ya han salido de Venezuela rumbo a Miami y Aruba. ¿Por qué alejan a sus familias del escenario de guerra que han creado? ¿Por qué no están al frente de las manifestaciones violentas que han organizado? ¿Por qué una parte importante de la sociedad venezolana se deja utilizar como carne de cañón para satisfacer los instintos fascistas de un perdedor? ¿Con qué objetivo los líderes de la derecha, irresponsablemente, intentan marchar este miércoles hasta el centro de Caracas, conociendo que la sede del CNE se ubica en un enclave popular chavista? ¿Qué sorpresa pueden esconder detrás de esta provocación?

Como denuncia el intelectual Roberto Hernández Montoya en *Twitter*, "nos quieren aplicar el plan de Libia, Siria... La idea es decir que el gobierno está masacrando a su población para propiciar una invasión"... El presidente Nicolás Maduro ya les ha dicho claramente que no podrán marchar al centro de Caracas; y la Fiscal General de la República, Luisa Ortega Díaz, les anunció que van a enfrentar con todo el rigor de la justicia a los culpables de la muerte de siete venezolanos, así como a los que intentaron quemar vivo a un chavista, demostrando el alto nivel de agresividad y violencia que se ha desatado en las filas opositoras.

Violencia en las calles y constante instigación mediática. Ahí está, como objeto de estudio para los comunicadores, el resultado de un *twitter* enviado por el periodista más amarillo y palangrista de la historia venezolana, Nelson Bocaranda, quien en su anticubanismo obsesivo escribió: "Informan que en el CDI de La Paz en Gallo Verde, Maracaibo, hay umas electorales escondidas y los cubanos de allí no las dejan sacar"... Tras su mensaje se desataron las hordas fascistas, sin aquilatar que este 15 de abril la Misión Barrio Adentro cumplió sus 10 años y es considerada patrimonio de Chávez y su proceso revolucionario.

Las próximas horas, sin duda, van a ser decisivas para continuar la derrota al nuevo intento de golpe fascista. La ultraderecha no hace otra cosa que mostrar su odio visceral por las clases populares. Algo que los cuatro millones de venezolanos que no votaron el pasado domingo 14 de abril deberán incorporar a su experiencia y conciencia. Lo decía ayer ante las cámaras un hombre humilde del barrio 23 de Enero: "El fascismo florece donde le dejamos el más mínimo espacio y donde no lo podamos de raíz".